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台南美食「登鷺」搶人氣

一波三折 台南終參會

第四屆海峽論壇廈門開幕 主題「匯聚民意共謀福祉」

賈慶林：鞏固兩岸和平發展基礎
香港文匯報訊（記者 林舒婕 廈門報道）第四屆海峽論壇16日晚間在福建省廈門市開幕，

中共中央政治局常委、全國政協主席賈慶林出席論壇並宣佈論壇開幕。賈慶林在開幕前會見

出席論壇嘉賓時表示，希望通過兩岸共同努力，切實鞏固深化兩岸關係和平發展的政治、經

濟、文化和社會基礎，不斷開創各領域交流合作的新局面。本屆海峽論壇聚焦「匯聚民意，

共謀福祉」，希望通過此次活動，進一步凝聚兩岸民眾的共識，進一步促進兩岸各界交流合

作，進一步增進兩岸民眾的福祉。

據悉，賈慶林在會見包括中國國民黨副主席洪秀
柱等在內的台灣嘉賓時，首先對正遭受暴雨洪

災的台灣災區同胞送上誠摯的問候。據了解，參加本
屆論壇的台灣同胞逾萬人，覆蓋島內22個縣市，涵蓋
30多個界別。

促真正做到求同存異擱置爭議
賈慶林強調，當前，兩岸關係和平發展由開創期進

入鞏固深化的新階段。在新的形勢下，大陸將繼續實
行推動兩岸關係和平發展的方針政策，希望通過兩岸
共同努力，切實鞏固深化兩岸關係和平發展的政治、
經濟、文化和社會基礎，不斷開創各領域交流合作的
新局面。
具體而言，首先是鞏固政治基礎，不斷深化兩岸政

治互信。這是保持兩岸關係正確方向和良好勢頭的關
鍵所在。恪守反對「台獨」、堅持「九二共識」的共
同立場，不斷增進兩岸同屬一個中國的共同認知。真
正做到求同存異、擱置爭議，為拓展兩岸關係新局面
提供更堅實保障。
第二是鞏固經濟基礎，不斷深化兩岸互利合作。這

是增進兩岸同胞共同利益的基本條件。加快推進兩岸
經濟合作框架協議後續商談。盡快完成兩岸投資保障
和促進協議的商談，加快服務貿易等其他議題的商
談，加強兩岸金融合作、產業合作，促進大陸企業赴
台投資，更好地發揮互補優勢，提高國際競爭力，共
同振興中華民族經濟。

實現和平發展靠兩岸同胞努力
第三是鞏固文化基礎，加強兩岸文化教育等領域的

交流合作，不斷增強兩岸人民的民族、歷史、文化認
同，摒棄形形色色的「台獨」主張，清除各種「去中
國化」的遺毒。
最後是鞏固社會基礎，不斷深化兩岸人民交往。這

是促進兩岸同胞團結奮鬥的必然要求。要擴大兩岸社
會各界尤其是基層民眾直接交往。根據台灣民眾的實
際需求，繼續擴大對台惠民措施，使更多的台灣民眾
在兩岸交流合作中受益。
賈慶林強調，實現鞏固深化兩岸關係和平發展的目

標，從根本上說要靠兩岸同胞共同努力。

洪秀柱盼簽兩岸投資保障協定
洪秀柱在發言中表示，國民黨在台灣重新執政以

來，在兩岸投資經貿、觀光交往等領域，都交出了靚
麗的成績單。她提議召開「兩岸文化論壇」，共同發
展文創產業，以大陸的硬實力加上台灣的軟實力，攜
手邁進國際。「不妨從兩岸故宮交流做起，以複製品
的交換展出，為未來重要史料、文物的交流鋪路」。
洪秀柱續提出，ECFA的執行功效和後續協議，台

灣方面期望有更多的進展。對於即將召開的「陳江八
會」，希望涉及的兩岸投資保障協定等能夠順利簽
訂。
對於招收陸生赴台就讀過程中遇到的障礙，洪秀柱

坦言，招生制度實施得過於倉促，「三限六不」的制
約，影響了大陸學子赴台就讀的積極性，台灣方面正
在檢討修正。同時也希望，大陸能夠多開放幾個城市
的青年學子赴台就讀，推動兩岸高等教育交流。最
後，她建議兩岸共同推動史實客觀重現，建立一個新
的價值基礎。

■中共中央政治局常委、全國政協主席賈慶林16日晚，出席廈門第四屆海峽論壇並宣布開幕。 中新社

■賈慶林在會見國民黨副主席洪秀柱時，向遭受暴雨

洪災的台灣同胞表示問候。香港文匯報記者林舒婕 攝

■台南市觀光旅遊局副局長林國華（左）與福建泉州市副市

長陳榮洲互贈紀念品。 香港文匯報記者葉臻瑜 攝

■大陸首家專業涉台派出法庭在廈門海

滄揭牌。 香港文匯報記者陳艷芳 攝

■兩岸主祭人上獻祭文。

香港文匯報記者陳艷芳 攝

■台南知名小吃周氏蝦卷，在此次廟會上頗受歡迎，只

要一出鍋很快便售罄。 香港文匯報記者葉臻瑜 攝

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）「這是我們
台南的虱目魚丸哦，試試看。」廈門下了一天的雨沒有
影響台灣特色廟會的人潮，首次集體亮相的60個台南小
吃、伴手禮攤位，也抓緊這短短一周時間展示當地特產
美食。
大名鼎鼎的「周氏蝦卷」為此番台南力推的道地美

食，老闆除了從台灣自帶人手外，還在廈門現招兩名美
女助手幫忙。「我們一般是酸梅醬加芥末醬最好吃，如
果小朋友怕嗆可以不加芥末醬！」老闆一邊剪開金黃色
蝦卷，一邊為民眾解釋，周氏蝦卷在台南已經有1家總
店3家分店了，以新鮮蝦仁、鮮漿、豬肉、蔬菜為餡，
然後包在豬腸膜中再捲成條狀黏蕃薯粉後下鍋油炸，再
配上醬料、薑片、芥末即成，又脆又鮮，民眾一入口就
驚呼「好彈牙」。
一番推介之後，業者也不忘邀請大陸民眾到台南，就

地品嚐最道地的美味。不過，負責居間協調的前台南市
議員李錦泉承認，缺少政府的統一組織，由業委會代表
自行組織赴會，自然影響力不足，品質也受影響。「還
有很多知名的小吃、伴手禮，我們沒能聯繫上，只有政
府出面，才能更有影響力」。

兩岸參會者見證神九飛天
香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）第四屆海峽論壇

開幕前，正逢大陸神舟九號載人飛船發射升空。參會的兩岸
民眾通過電視屏幕，共同見證這一重要時刻。中台辦、國台
辦主任王毅也難掩興奮之情，他說，隨 「神九」一飛沖
天，中國也成為繼美國之後擁有獨立空間站的國家。「蛟龍」
深潛，「神九」飛天的昔日夢想都已實現。
代表大陸民眾致辭的何明華激動地呼籲兩岸同胞，在這個

時刻要抱團合作，「一起拚世界，一起迎未來！」

港澎包機首月班班客滿
香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）「外婆的澎湖灣」

受到越來越多的香港遊客喜愛。正在廈門參加第四屆海峽論
壇的澎湖縣長王乾發告訴記者，5月起新增的香港直飛澎湖馬
公機場定期包機班班客滿，令人欣慰。
據了解，該條航線由台灣遠東航空公司運營，每周3個往返

包機航班，約能運送500位香港遊客赴澎湖，航程約1.5小時。

性價比高 港客青睞
王乾發告訴記者，雖然港客對海島風情及海鮮飛魚大餐並

不陌生，但是高性價比的澎湖遊還是讓港客直呼「好划算」，
同樣的海鮮大餐，在台北一餐要花1萬新台幣，澎湖5千就夠
了，還有更特別的風景觀賞！

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）幾度更
改行程，台南市終於在16日上午亮相第四屆海峽論
壇。率隊的觀光旅遊局副局長林國華賣力推銷台南
文化，希望大陸民眾對府城有全新認知。
綠營執掌的台南市，此行可謂一波三折，市長賴

清德因民進黨黨紀束縛，無法親自率團參會。原定
率團前往的觀光旅遊局長陳俊安，也臨時調整行程
改赴香港。行前兩日，又因台「內政部」人員誤讀
相關規定，一度被禁止參會。

林國華嘆陸客認知不足
「多多推薦，多多曝光，才有多人來，台南也明

白。」林國華稱，此次海峽論壇，台南也帶來旅行
社業者同大陸方面進行對接」，他稱，希望能借此
為廈門或是大陸其他城市的旅遊業者同台南合作搭
建起橋樑，優化陸客赴台遊路線，亟盼有更多陸客
到台南走走看看。

作為台灣「五都」中最晚開放包機直航的城市，
台南卻未得到意想中的陸客井噴效果，同時，承飛
廈門至台南航線的立榮航空，自去年9月8日後首航
往返後，航線便「冷凍」至今，直航機場有名無
實。對此，林國華認為，陸客團報名台南不多，不
是因為政策問題，也不是因為交通不夠便捷，這同
兩岸民眾對一個城市的認知有很大關聯。

養生醫療遊具攬客潛力
據林國華介紹，讓更多大陸客了解到南台灣的醫

美服務品質是台南的主攻方向。
國民黨籍台南市議員林燕祝自信表示，「大陸女

性同胞來台南之後，對微整形都相當有興趣」。她
認為，台南不僅是台灣農產主產區，在醫療美容服
務方面亦是「資優生」，未來醫療、住宿及台南美
食結合的「養生醫療觀光遊」將成為台南攬客法
寶。

香港文匯報訊（記者 陳艷芳 廈門報道）今年是鄭成功驅逐
荷蘭殖民者、收復寶島台灣350周年。兩岸民眾、學者16日在
廈門洪山公園延平郡王祠共同舉行頌典儀式以示紀念。
鼓初嚴，鼓再嚴，鼓三嚴。鼓聲中，兩岸主祭人上獻祝

文，獻香茗、鮮果。
據記者了解，這座郡王祠是目前大陸唯一一座延平郡王

祠，讓許多尋根謁祖的台灣鄭氏後裔有了依靠。同期舉辦的
「成功論壇」上，兩岸8位主講嘉賓分別圍繞廈門的歷史文化
內涵、鄭成功愛國愛鄉精神、海洋文化、沙坡尾最廈門元素
等內容，探討如何結合文化遺產、老城區歷史風貌的保護與
開發，促進文化與旅遊的融合，帶動文化產業的發展。

香港文匯報訊（記者 陳艷芳 廈門報道）大陸首家專業
涉台派出法庭15日在廈門海滄區揭牌成立。按照規定，今
後廈門市轄區內多數涉台一審民商事案件將由廈門市海滄
區人民法院集中管轄。具體管轄標準為雙方當事人都在廈
門的、爭議標的在3,000萬元人民幣以下，以及一方當事人
不在廈門的、爭議標的在1,500萬元人民幣以下的案件。有
利於有效減輕當事人訴累，節約訴訟成本。

兩岸共祭延平郡王鄭成功

首家涉台法庭廈門揭牌

台南市在海峽論壇上首次亮相，「張銘清事

件」成了現場無法迴避的話題。參加特色廟會

的台南業者熱情招呼，向心存疑慮的大陸客人

解釋，「台南人真的很有誠意。」這樣有溫度

的誠意，雖然較其他縣市遲到了若干年，融冰

效果相信也會慢慢顯現。

張銘清事件陰影漸消
猶記得，海協會副會長張銘清在遇襲事件發生後接

受筆者採訪曾寬容地表示，陰影會隨 時間淡化。但

這次偶然事件，傷害的不僅是張銘清個人，也讓台南

市乃至台灣的整體形象受挫，直接影響到民眾生計。

在其他縣市紛紛登陸行銷，扭轉頹勢之時，台南市府

的隔空喊話，未能打消大陸民眾心中埋下的問號，在

爭取自由行商機時，被遠遠拋下。

「行前確實面臨諸多困難，但無論如何，邁出了這

一步，對台南來說，很重要。」前台南市議員李錦泉

負責此次台南特產小吃參展居間協調，雖然前期頗為

辛苦，但看到兩日來台南的攤位前人頭攢動，他頗感

欣慰。

從對峙到融冰，從「小三通」到「大三通」，兩岸一

路走來，並非一帆風順，在不同的時代背景下，障礙

與挑戰也不盡相同。在兩岸進入良性互動的現狀下，

消除隔閡最好的方法，莫過於面對面的交流，將發自

內心誠意第一時間傳達給對方。

台南參與 論壇生色
4年前，兩岸邁出了基層交流的關鍵一步。海峽論

壇使兩岸不同區域、不同行業、不同界別的民眾，能

夠面對面地接觸，交流。這個平台，誠邀島內民眾

「登陸」走走看看，歡迎不同黨派人士參與，容許對兩

岸關係保有理性的不同看法。4年來，已經有數十個

台灣縣市，在這裡傳達熱乎乎的誠意。如今台南的參

與，令論壇的基層性和廣泛性，得到進一步充實。

筆者又聞悉，台南市分別安排由副市長、旅遊觀光

局長率隊，在接下來一段時間分赴香港、杭州、北京

等地，宣介府城今貌。相信有更多大陸民眾，將感受

到這份來自南台灣的誠意，雖然遲到了，熱度不減。

香港文匯報記者 林舒婕

融冰—遲到好過不到


